

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se vale los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 23 DE ENERO DE 1930

Número 3341

EL LUJO

Sus frutos perniciosos

Este mal va tomando cada día proporciones alarmantes. Por insistentes que sean las censuras que se dirigen contra los excesos del lujo, no es posible moderar los perniciosos efectos que produce este cáncer social. Es inútil demostrar de la manera más convincente la funesta influencia que ejerce en el bienestar de las sociedades ese inmoderado deseo de figurar siempre en primera línea, ostentando una posición artificial y aparentando poseer lo que no se tiene, ni se puede adquirir con el trabajo honrado y modesto.

Toda reflexión y toda propaganda resultan estériles y el lujo, salga de donde saliere, avanza devorando la sociedad y consumiendo todo ahorro y toda economía con una velocidad cada vez mayor.

Está bien que las personas que se llaman *puñentes*, que tienen asegurada su subsistencia y su porvenir, inviertan el excedente de sus rentas en objetos de lujo y en una suntuosa comodidad, a pesar de que tales individuos procederían mejor, si en vez de fomentar los caprichos de su vanidad, emplearan su fortuna en obras de utilidad o en prestar alivio a las dolencias de la humanidad.

Mas, los que pueden disponer de recursos suficientes para dárseles el destino que crean conveniente, son demasiado pocos y en todas las sociedades del mundo los hombres de fortuna, los que tienen una posición desahogada que les permita darse todo género de comodidades sin que sus recursos sufran un quebranto apreciable, no exceden de un diez por ciento a lo sumo de la masa social, y el mal que deploramos sin que sea posible evitarlo, es que todos quieren nivelar su posición a la de los que disfrutan de pingüe fortuna.

El instinto de imitación, el deseo de aparentar lo que no existe, la ambición de llevar el renombre de *ricos* para merecer las distinciones y halagos que siempre rodean a la opulencia, precipita a los más deplorables extremos, y de este modo el afán de figurar y brillar en las altas regiones de la política del gran mundo, no tarda en convertirse en un verdadero desastre que produce la desolación y la ruina de muchos hogares, por no haberse contenido los obstinados impulsos de la vanidad.

Y es tal la ceguera que produce la obsesión del lujo, que las personas que llegan a ser dominadas por esta más que funesta pasión, llegan a los más ruinosos extremos y sacrifican no tan solo los escasos recursos de que disponen y con lo que podían asegurarse un mediano bienestar, sino también su propia honra y reputación y no pocas veces la fortuna ajena.

A fin de colocarse en los salones que ocupa la opulencia; disfrutar de las comodidades que proporciona el dinero; usar prendas y trajes de gran valor; y entrar en las corrientes del boato y el cibarismo, se hacen esfuerzos sobrehumanos y se vence toda dificultad inmolándolo todo en holocausto del lujo, aunque en el sacrificio perezcan el honor y dignidad.

Las sociedades que llegan a ser devoradas por el lujo, presentan diariamente los más dolorosos espectáculos; las virtudes del ahorro y la economía que producen la verdadera riqueza de los pueblos, desaparecen para ser reemplazadas por la disipación, que es el camino que con más seguridad y prontitud conduce a la miseria.

No es necesario citar ejemplos ni concretar hechos para demostrar las consecuencias fatales a que conducen los excesos del lujo; numerosos casos de ruina se presentan diariamente por esta causa y cualquiera que quiera darse cuenta de los hechos, no tiene más que recorrer los anales de la vida social y hallará ejemplos que sorprenden y demuestran hasta la más completa evidencia que nada hay que produzca con más intensidad y rapidez el aniquilamiento de los pueblos y la ruina total de las sociedades y familias que el lujo.

La sobriedad y mesura en las costumbres, la economía y el ahorro como hábito permanente en las prácticas de la vida son los únicos medios de laborar la prosperidad de los pueblos.

Es por eso que combatimos el lujo y lo combatimos siempre como el más funesto de los vicios.

Jesús ALFARO S.

El reparto de cédulas para votar

Ya se va a iniciar el reparto de las cédulas para votar. Es necesario que los ciudadanos no dejen esa formalidad para última hora cuando hay aglomeración de solicitudes. Es obligación retirar ese documento del cual pueden valerse otros para votar y perjudicar así la buena causa.

La entrega de las cédulas debe hacerse a presencia de los fiscales.

Se han reforzado los cuarteles con 40 policías más

En el campo, para infundar miedo a los aldeanos y que voten por las papeletas del color oficial, han hecho circular el rumor de que los cuarteles se están llenando de soldados. No hay tal temor; por ley de presupuesto en cada cuartel solo pueden colocarse cien soldados. Todo lo que se ha hecho es aumentar en 20 plazas cada uno de los dos cuarteles de policía de esta capital. Por lo demás, el voto es secreto y nadie podrá imponer candidaturas a los militares.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

Tres días de fiestas en Grecia

Hay una gran actividad en Grecia con motivo de las fiestas cívicas que durarán tres días. Comenzarán el sábado y finalizarán el lunes. Se ha extremado todo preparativo y se contará con una magnífica iluminación, en la cual participó activamente en la parte económica nuestro amigo don Ignacio Bolaños.

El camino está admirable para autos y camiones y el pasaje vale desde aquí cuatro colones, habiendo en Grecia buenos hoteles.

Sentido fallecimiento

Ha fallecido en esta capital la estimable señorita Angelina Castro Méndez, después de soportar con cristiana resignación una larga y cruel dolencia.

Gozaba de muchas y merecidas simpatías en nuestra sociedad que supo admirar en ella su virtud y sus revelantes dotes artísticas.

Enviamos a la familia de la extinta nuestro más sentido pésame.

La credulidad de los incrédulos

Suele suceder en todas partes que cuanto menos fe se tiene en lo verdaderamente sagrado y divino, más crédito se concede a cualquiera sortilegio o superchería.

He aquí, a este propósito, una curiosa estadística que difundieron no ha mucho los periódicos franceses.

Advirtamos antes, que el autor del trabajo estadístico de que hablamos, es persona entendida y autorizada en la materia, es un exfuncionario de la policía de París.

Dice este señor, que en la capital de Francia, donde son tantos por desgracia los ímpios, los incrédulos y los indiferentes, se gastan diariamente unos 200 000 francos en astrología, adivina-

ción, cartomancia, quiromancia, ocultismo etc.

El conjunto de ganancias líquidas de los que se dedican a este infame comercio de engañar a los tontos, llega a la bonita suma anual de 37 millones de francos, lo cual no parece que sea exagerado si se tiene en cuenta que existen en la ciudad alrededor de 34 600 consultorios de este ramo.

Hay diarios que solo por el capítulo de publicidad precedentes de esta clase social de traficantes astrólogos, adivinos, ingresan en sus cajas 200 y aun 300 mil francos anuales.

Todo ello constituye una prueba más de que la credulidad tonta y necia está en razón inversa de la verdadera fe religiosa.—S. de P.

Falleció el joven Antonio Jiménez

Ayer nuestra sociedad fue presa de un grave dolor, y con ella, una familia estimabilísima.

Nos referimos a la muerte del joven Antonio Jiménez, hijo de nuestro apreciable amigo el Lic. don Carlos María Jiménez O.

Un telegrama trajo al cariñoso padre la mala nueva, y desde ese momento, su corazón y el de toda su familia está apesadumbrado ante tan rudísimo golpe.

Cuando había alegría y cordialidad en el hogar del dilecto amigo llega la mala noticia a entristecerlo.

Sentimos muchísimo la pena y solo tenemos en esta hora las frases cariñosas y cristianas de consuelo para los padres tan doloridos, para los hermanos tan apesadumbrados, para los tíos a quienes el luto acompañará ahora.

El joven Antonio, había de ser mas tarde un valioso heredero de los quilates de su familia, pero Dios lo llamó a su seno, en el cual disfrutará de la paz eterna a que tienen derecho los buenos.

Personales

Vino de San Antonio de Belén el presbítero Sánchez.

—De la línea del Atlántico regresó don Francisco María Núñez y señora.

—Estuvo en esta ciudad el Dr. Arce, Cura párroco de Palmares, a quien tenemos el gusto de saludar.

—De Puntarenas regresó doña Inesita Young v. de Alpizar.

Gran fiesta en Curridabat

Para los josefinos que gustan de pasar el domingo fuera de la capital, les aconsejamos ir a Curridabat el día 26.

Hay preparado un gran programa y lo mejor es que se dispondrá de un cómodo hotel donde se servirán platos nacionales.

La plaza frente a la iglesia de San Antonio, se llenará de enramadas para el turno, cuyo extenso programa nos remitió el Sr. Prbo. Palacios.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

Partido Constitucional

Directiva cantonal de Poás

Presidentes efectivos:

- Don Leonardo Solís Z.
- Manuel Murillo Cajina.
- Luis Herrera Murillo.

Vece-—Presidentes:

- Don Pedro Chavez S.
- Magdaleno Rodríguez R.
- Clodomiro Salazar

Secretario:

Don Saturnino Murillo U.

Jefes de Acción:

- Don Jenaro Chavez S.
- Nazario Murillo U.
- Moisés Salazar C.
- Ismael Brenes R.
- Luis Araya B.

Se publica la anterior lista para los efectos legales.

Figuras de la combinación Republicano-Constitucional

Dr. don Rafael Calderón Muñoz

El doctor don Rafael Calderón Muñoz nació en la ciudad de San José el 24 de octubre de 1869, habiendo sido sus padres don Adolfo Calderón y doña María Muñoz de Calderón.

Sus primeros estudios los efectuó en las escuelas de don Dolores Morales y don José Ramón Chavarría. Los prosiguió en el Colegio Seminario regentado por los Paulinos franceses. También estuvo en el Colegio de don Tomás Muñoz, en Cartago y en el Instituto Universitario, dirigido por el doctor don Valeriano F. Ferraz y los concluyó en la Universidad de Santo Tomás, regentada por el doctor don Carlos Durán y que mandó cerrar el entonces Ministro de Instrucción Pública, don Mauro Fernández, para que no le hiciera competencia al Liceo de Costa Rica.

Todos esos períodos de estudio se caracterizaron en el joven Calderón Muñoz por una brillantez nada común y una inteligencia amplia y noble que hacían predecir lo que sería más tarde el aprovechado estudiante.

Sustentando siempre sus ideas católicas, cosa muy rara por cierto en la juventud a la que atemoriza la burla sarcástica del indiferente, marchó el jo-

ven Calderón Muñoz a Bélgica para terminar sus estudios y coronar su carrera médica.

Allá, en la histórica Universidad Católica de Lovaina, pudo coronar sus vehementes deseos de servir a la doliente humanidad, con el honroso grado de "Médico de Estado", di-



Dr. don Rafael Calderón Muñoz

ploma que le permitía ejercer la Medicina en Bélgica y en sus colonias, señalada honra obtenida por muy pocos de los jóvenes que en la Universidad estudian.

Y en aquel noble país de reyes caballeros y de soldados reales, de purpurados patriotas, en este país en que todavía se oyen los pasos estridentes de los guerreros medioevales, for-

El libro al revés

Don Bosco, en una disputa contra los valientes sobre el dogma del Purgatorio, probó esta verdad con la razón, con la historia y con numerosas citas del antiguo y nuevo testamento, sirviéndose del texto latino y de la traducción italiana. Pero uno de los contrincantes, no queriendo rendirse, dijo:—El texto latino e italiano no basta; es menester consultar el texto griego.—En hora buena=contestó Don Bosco;—aquí tiene usted el texto griego; consúltelo usted. Aquel pobrecito que sabía tanto de griego como Sancho Panza de latín, no atreviéndose a confesar su ignorancia, fingiendo buscar el pasaje lo hojeó de cabo a rabo. =Dispense, amigo=le dijo Don Bosco;=usted no da con el texto porque tiene el libro al revés. Poniéndose colorado como la cresta de un gallo, arrojó el libro sobre la mesa quedando terminada la cuestión.

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápago, Mantillones nacionales. Tienda Benavides.

mó el Dr. don Rafael Calderón Muñoz su resolución inquebrantable de servir a Dios y a la Patria.

Y vino a Costa Rica. Aquí se dedicó con afán a las causas católicas por medio de la acción social. Quería que la luz suave y bienhechora de Cristo que es amor iluminara con sus curativos resplandores, las mentes y los corazones. Fué ponente al Congreso Eucarístico y en él dió a conocer sus relevantes dotes de orador. Fué periodista y en el periodismo católico se destacó prominentemente. Y fué médico... ¿Qué podríamos decir que señalará justicieramente la ruta altruista e hidalga del Dr. don Rafael Calderón Muñoz en el mundo de Galeno? De sobra conocéis todos vosotros su actuación para que yo trate de perfilarla de un modo justo y merecido.

Pero sí sería bueno se recordara que el doctor Calderón Muñoz en compañía de un núcleo de caballeros católicos, cuando redactaba el simpático periódico católico «La Justicia Social», estuvo a punto de ser expulsado, junto con sus compañeros, por sus actividades católicas. Se les amenazó con el extrañamiento para que no publicaran el periódico, pero todos estos caballeros que eran el Dr. don Rafael Calderón Muñoz, el Lic. don Carlos María Jiménez, el Lic. don Ma-

UN CHILE

Cuentan que a don Cleto pasó esto un día: andando por las calles de la capital, vió que un granuja trataba de comprimir el botón del timbre eléctrico de un hogar respetable (tratábase de una picardía del granujilla). El bueno de don Cleto arrímase y le hace el favor de tocar el timbre porque el chiquillo no alcanzaba; hecho ello, el malvado gamín le dice: «Sáfee Sr. porque la señora es muy brava»; y acto continuo abre la puerta la dicha señora y al encontrar al respetable caballero allí (no era hora de visita) le dice: «Hola don Cleto, pase adelante ¿a qué se debe la honrosa visita de Ud.?» El Licenciado, por supuesto, ya verán los lectores que tuvo trabajo intelectual para componer la plancha en que lo metió aquel chico sutilísimo.

Así los chicos de la Prensa han ensartado al hombre Presidente en planchas reporteriles como aquella de «me horrorizan los jesuitas en Costa Rica» de la cual no sale ni saldrá *atanai-nas*. ¡Cómo se confirma aquello

que de que «al mejor mono se le cae el zapote».

Un chilito

Don José Manuel Peralta le daba por pasarse diciendole «los médicos nunca sirven de nada en el Congreso, ni el más inteligente ha efectuado nada, pero ni en lo de su línea, La Higiene;» y qué cosa ¡la lengua castiga! hoy vemos al señor Peralta formando una papeleta a la par del doctor Marcial Rodríguez, y bien que le gusta el Dr. Valerio, a pesar de que en éste se ha confirmado lo que el señor Peralta sustenta. No fue constitucionalista porque tiene su dosis de odio al clero (aunque todo el clero no es de ese partido); un señor Cruz que no es de la Cruz del gran Constantino parece hizo infiltrar en el ánimo de don José Manuel ese veneno. Empero, él resurgirá porque tiene muy buen fondo y baste decir que como magnífico padre de familia quiere para sus hijos todo bien. Así lo esperamos.

CONTRERAS

tías Trejos, el Presbo. Dr. don Claudio Volio, el Presbo. Dr. don Rafael Otón Castro y los señores don Manuel Antonio Gallegos, don Luis Barrantes Molina y don Jorge Volio, se enfrentaron a las iras masónicas de las altas esferas y como el diácono protomártir Esteban, en el Sínodo judío, contestaron: «Es menester obedecer primero a Dios que a los hombres». Y el periódico salió a luz a despecho del despotismo y de la iniquidad. Como todas las cosas nacidas del sacrificio y de la generosidad dió opimos frutos; tuvo sus combates y sus luchas; a veces luchó con un sólo pero temible enemigo; otras veces combatió con los grupos, mas en todo mantuvo enhiesta la bandera de la buena causa.

Refiriéndonos a la actuación política del Dr. Calderón Muñoz nos encontramos en presencia de un hombre que ya ha probado sus amarguras, tratando de hacer comprender al pueblo, como también lo ha hecho el Lic. don Carlos M^a. Jiménez, sus deberes en política y la importancia que tiene para nuestros intereses re-

ligiosos que las riendas del gobierno estén en manos del ciudadano que mayores garantías ofrezca a la Iglesia. Ah! A veces la voz de los paladines católicos no se ha dirigido únicamente al vulgo, como si dijéramos. En el ambiente liberalizado que vivimos estas labores no dan inmediatamente el fruto apetecido. Pasan muchos años antes que broten los primeros gérmenes; tal vez hoy día que el país asiste a una general evolución de cosas y de ideas, y en que ya comienza a manifestarse un resurgimiento en la acción social católica, aquellos trabajos den los resultados satisfactorios que da todo lo que se hace por Jesucristo.

Es de esperarse que nuestro pueblo, convencido hasta la saciedad, si me permitís decir así, del embrollo en que lo ha metido la masonería eternizada en el poder por nuestro abandono y nuestra tontería, despierte de tan funesto letargo y haga surgir la conciencia cívica, a manera del ave fénix, de entre las cenizas.

Emmanuel Thompson

Anuncie en este diario

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

:: Gemelos de campo ::

De largo alcance. Desde C 15-00 en adelante

Consultorio óptico Rivera

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITODES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitodes Zúñiga" sobre una base más racional y científica. Depósito: «Botica Tropical» — TELEFONO 2057 — y en todas las Farmacias

CANTINA LA NUEVA ITALIA

300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA

Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite

Se atiende a domicilio. TELEFONO No. 2303

Propietario QUERUBINO SEVERINO

Curiosidades del número "3"

El hombre ejecuta 3 actos importantes sobre la tierra: nace, vive y muere

El número 3 posee tales condiciones aritméticas, que no dudamos en afirmar es el número mejor y más importante de cuantos maneja el hombre para facilitar su vida de relación en la sociedad.

El 3 es número primo y susceptible de muchas combinaciones aritméticas.

La regla de 3 tiene por objeto hallar el cuarto término de una proporción.

Y si nos separamos de la ciencia de «Pitágoras», veremos también que la naturaleza se manifiesta siempre bajo 3 aspectos: sólido, líquido y gaseoso; 3 son los reinos que componen la Historia Natural; Animal, Vegetal y Mineral; y los estudia bajo 3 fases: Zoología, Botánica y Mineralogía.

El hombre considerado fisiológicamente, se compone de 3 elementos: químicos, orgánicos y anatómicos.

3 son también las funciones que un hombre ejecuta: de nutrición, de reproducción y de relación.

3 edades son por las que el hombre atraviesa: infancia, juventud y vejez.

La vida se sostiene por 3 medios: comer, beber y dormir.

El tiempo transcurre en 3 formas: mañana, tarde y noche.

3 son las personas de la Santísima Trinidad: Padre, Hijo y Espíritu Santo.

El tercer mandamiento del Padre, según las sagradas escrituras, se refiere a su obediencia

e imitación: santificar las fiestas; mandamiento de grandísima trascendencia social.

Al tercer día resucitó Jesucristo de entre los muertos, y subió a los cielos.

3 son las Santas Marías que acompañaron al Calvario al Redentor de los hombres.

3 también son las mujeres que simbolizan las vicisitudes de la raza humana: Eva, que nos perdió; Elena, que nos degradó, y María, que nos purificó.

El hombre cristiano hace la señal de la cruz en tres formas: la primera en la frente, para que aparte de sí los malos pensamientos; la segunda en la boca, para que no pronuncie malas palabras, y la tercera en el pecho, para que no dé acceso en su corazón a las malas obras.

La obra tercera de misericordia es «dar de beber al sediento».

El espíritu se ejerce en 3 amores: amor a Dios, a sus semejantes y así mismo.

Las 3 galas del ingenio humano son: memoria, entendimiento y voluntad.

La Geografía se divide en 3 partes: Física, Política y Astronómica.

La Historia también se divide en tres edades: Edad antigua, Edad media y Edad moderna.

Al derrumbarse el mundo antiguo, 3 fueron los hombres que se unieron para sellar dignamente con sus nombres la glo-

Pavimentación alrededor del Parque Central

Se está financiando entre los propiterios que avicinan al Parque Central el costo de la pavimentación. Se ha encargado de este proyecto don José Raventós. Hasta ayer parecía estar terminada la búsqueda de dinero. Así quedará todo el Parque rodeado de buenas calles. Los trabajos actuales están frente a la Alhambra.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

riosa historia de tantas hazañas: Augusto, Mecenas y Horacio.

En la tercera guerra púnica, fué destruída Cartago.

Daniel hincaba 3 veces al día sus rodillas para adorar a Dios y dar gracias.

Los enemigos del alma son 3: mundo, demonio y carne.

El tiempo y el espacio son dos factores que acaban siempre como el tercero, que es la humanidad.

La riqueza tiene dos compañeros inseparables, la envidia y la miseria.

3 son las formas de agradar a Dios: con la paciencia, la caridad y con la humildad.

¿Y quién no ha oído hablar de las inimitables 3 gracias, de las 3 picarescas hijas de Elena y del tercero en discordia?

El ejército en campaña se fracciona en 3 partes: vanguardia, centro y retaguardia.

El tercer entorchado es la aspiración de todo militar.

«La Divina Comedia» de 3 partes se compone: El Infierno, El Purgatorio y El Paraíso.

Hasta los industriales inventaron el aguardiente triple añís.

Los escritores festivos han compuesto obras como «Una mujer de tres caras, la joven de las 3 enaguas, la dama de los 3 corsés, 3 tristes trogloditas», etc.

A la tercera va la vencida, suelen decir las gentes cuando acometen o esperan algún suceso.

El arte tiene 3 hijas predilectas: la Poesía, la Pintura y la Escultura.

3 eminentes, «Sócrates, San Agustín y Pascal», han dicho 3 grandes máximas a propósito del conocimiento de sí mismo. «Sócrates» dijo: «Conócete a tí mismo». San Agustín exclamó después: «Conociéndome a mí, os conoceré a Vos Dios mío». Pascal concluyó diciendo: «No solamente es justo si»

Santorial

Jueves 25.—Desposorios de la Virgen María con San José. Santos Raimundo de Peñafort, predicador; Ildefonso, arzobispo de Toledo; Juan Limosnero y Emerenciana.

SAN RAIMUNDO DE PEÑAFORT, CONFESOR

Nació en 1175, en el castillo de este nombre, en Cataluña. Estudió con mucho provecho las ciencias naturales y las leyes, recibiendo el grado de Doctor en Bolonia. D. Berenguer, obispo de Barcelona, le honró con una prebenda. En poco tiempo so reformó el Cabildo catedral con sus singulares virtudes.—Profesó siempre tierna devoción a la Santísima Virgen, haciendo que se celebrase con más solemnidad la fiesta de la Anunciación. En 1222 tomó el hábito de Santo Domingo. Compuso por vía de penitencia un compendio de moral que se conoce con el nombre de *Suma de Raimundo*. En unión con Jaime, rey de Aragón, y con San Pedro Nolasco, fundó la Orden religiosa de Nuestra Señora de la Merced para redención de cautivos. Predicó con gran espíritu y éxito la cruzada contra los moros. El papa Gregorio IX le nombró confesor suyo y mandó que com-

no útil para nosotros, que Dios esté en parte oculto y en parte descubierto, porque es igualmente peligroso para el hombre conocer a Dios sin conocer su miseria sin conocer a Dios.»

JUAN DE LA PRESA

Turno en Piedades de San Ramón

El domingo estará de gala San Ramón. Para mejor organización ya no hay turnos generales sino locales. Cada barrio hace su fiesta en su propio lugar y así hay gran reducción de gastos.

El domingo le corresponde a Piedades, cuyo vecindario hace grandes preparativos. Pasadas las misas mañaneras todo el público se irá a Piedades que se apresta para arbitrar fondos para la Parroquia.

Hermosa fiesta en Naranjo

El gran festival ocurrido el domingo en el Cerro del Espíritu Santo de Naranjo fue un completo éxito que debe tener muy satisfecho al distinguido Cura Presbítero don José del Olmo.

Todos los naranjeños acudieron a su párroco y contribuyeron a llevar a la cima del monte materiales. Hubo una gran feria y se obtuvieron muchos fondos para la obra del Monumento a Cristo Rey.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.

Heredia. Tienda Benavides

Se rechazan las Decretales. Rechazó mitras, y para curarse de una enfermedad regresó a Barcelona, donde fué electo General de la Orden en 1238. Consumido de trabajos y colmado de méritos murió santamente en 1475. El papa Clemente VIII le canonizó en 1601.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruebelo, es barato y eficaz.

BOLENA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

Anteojos contra el polvo

- Precios bajos -

Consultorio óptico Rivera

Exámenes de la vista

- Aparatos modernos -

Consultorio óptico Rivera

Corte Plena

Sesión del lunes

Leído el memorial del doctor Aniceto Montero Chaves en que interpone recurso de hábeas corpus, y visto el informe del Director General de Policía en que expone que aquél fue conducido a la Dirección porque se negó a comparecer voluntariamente, pero que, en seguida, se le puso en libertad, se acordó archivar tal recurso.

—Se dispuso incluir en la lista de Conjueces letrados al Licenciado Otoniel Fonseca Quirós.

—Se acordó archivar un oficio de la Sala Segunda de Apelaciones en que manifiesta que el Juez del Crimen de la provincia de Puntarenas, Licenciado Moisés Guido Matamoros, desistió del permiso que le fue concedido.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Fernando Martín Dittel, Hernán Crespo y Rafael Acosta Castro para escribientes provisionales de la Alcaldía del cantón de Acosta,

Juzgado Civil de Alajuela y Alcaldía del cantón de Cañas, por su orden.

—Se admitió al señor Jorge Ocampo Saborío su renuncia de Alcalde propietario del cantón de Atenas.

—Se dispuso archivar un oficio del Juez Civil de la provincia de Puntarenas en que dice que prorrogó la licencia dada al Alcalde Segundo de Osa, señor Alfredo Calvo Ortiz, hasta por cuatro meses.

—Tomada en consideración la solicitud de José Arroyo Arce en que piden se les conmute en multa la pena de noventa días de arresto que les fue impuesta junto con otros, en la causa que se les siguió por el delito de lesiones causadas a Juan Cordero Morales y Guillermo Cordero Castillo, se acordó dar el informe de ley en sentido favorable en ambas peticiones.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende.....

—Examinada la solicitud de Manuel Antonio Quirós Pérez en que pide se indulte a su hijo Rómulo Quirós Rojas la pena de seis meses de prisión, descontable en el establecimiento penal de la Isla de San Lucas, a que fué condenado por el delito de violación en daño de Zeneida Guerrero Durán, se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable.

Llegó

FRESCA

Leche Condensada

NESTLE

Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO

PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Reglamentación del Cine en Bulgaria

El gobierno búlgaro someterá próximamente al parlamento un proyecto de ley de espectáculos, que establecerá la acción directa de las autoridades sobre teatros, salones de cinematógrafo, etc. Nota digna de atención es la que impone a los empresarios de cine la obligación de incluir en sus programas semanales la exhibición de alguna película de tendencia educativa o científica. Además se prohibirá la entrada de niños menores de quince años a las funciones cinematográficas excepto cuando se trate de películas expresamente aprobadas

por el Ministerio de Instrucción Pública. Los espectáculos itinerarios estarán esometidos al mismo reglamento que en el particular se dicte para los permanentes. A las bibliotecas se les permitirá que exhiban películas, siempre que lo hagan en su propio local.

Por último, se creará en Sofía una oficina especial, algo así como una Dirección de enseñanza Objetiva, que procederá desde luego a formar una colección de películas instructivas, las cuales serán distribuidas por esa misma oficina entre todas las escuelas del reino.

Pésame

A nuestro buen amigo don Roberto Campabadal y familia presentamos las muestras de nuestro sentimiento por la muerte de su hermana la señorita María Campabadal.

La oración del justo

Un valiente militar, ante una cruz que había en un paseo, se arrodilló y se puso a rezar. Algunas jóvenes se mofaron de su piedad y religión.

El militar llegó a ser sacerdote y se fué a las Misiones extranjeras. Después de seis años volvió a su patria, y fué a celebrar en la iglesia de un convento próximo a su residencia.

Una joven religiosa no quitaba los ojos del celebrante. —¡Conozco yo a, este sacerdote!— decía para sí—; ¡si es él!... ¡el mismo que hace seis años se arrodilló delante de la cruz de aquel paseo! y contó el caso a la Superiora, la cual le mandó servir el desayuno al misionero.

Al verle en el comedor, cayó la religiosa a sus pies llorando y exclamando:

—¡Ay Padre! yo soy una de aquellas cuatro jóvenes que se burlaron de usted cuando se arrodilló ante la cruz.

Y vea usted, Padre, desde aquel mismo momento me vino el pensamiento de ser Religiosa; y aquí me tiene en esta santa casa.

—Es que yo recé por vosotras —respuso el sacerdote—, y Dios me oyó, y hoy tengo la gran dicha de bendecirte.

Suscríbese a este diario

Instrumental para la filarmonía de Grecia

Está al llegar al país un gran instrumental pedido por el gobierno para uso de la filarmonía de Grecia.

Mucho deseaba el señor Ministro de Seguridad haber entregado ese instrumental para las fiestas cívicas del domingo, pero hubo atraso.

En cuanto llegue, se ofrecerá un concierto al Secretario don Arturo Quirós.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas, Repuestos para navajas Gittette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

EFICIENCIA



ECONOMIA



Si Ud quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas.
Apartado de Correos Número 111
Teléfono Número 3131



ATENCION

CORTESIA

Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos. como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

Anteojos para choferes
- desde dos colones -
Consultorio óptico Rivera

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA